



Avis de surveillance – Influenza

28 novembre 2024

Avis de surveillance – Influenza

Une deuxième souche Influenza H3N2 clade 2010.1 a été identifiée dans la région Chaudière-Appalaches. C'est la même région administrative que le premier cas rapporté vers le 14 novembre.

Analyse du mouvement des porcs autour de la ferme du premier cas index

Une analyse du mouvement des porcs entre le 1^{er} août et le 24 novembre, dans un rayon de 10 km du premier cas a été réalisée par le personnel des Éleveurs de porcs du Québec avec les données de la traçabilité.

Les outils technologiques pour faire ce type d'analyse sont maintenant accessibles, car ils ont été développés par Les Éleveurs de porcs du Québec dans le cadre des programmes de préparation pour la gestion éventuelle d'un cas de peste porcine africaine au Québec.

L'analyse montre que :

- Le site index est dans une zone très dense. En effet, il y a 158 sites d'élevage dans un rayon de 10 km de ce site.
- Aucun de ces sites n'a déclaré avoir reçu des porcs de l'Ontario.
- 8 de ces 158 sites ont déclaré avoir envoyé des porcs d'abattage en Ontario.

Cette analyse est intéressante même si elle n'est pas concluante.

La vigilance est toujours de mise et il est suggéré d'augmenter la surveillance en prélevant des écouillons nasaux, afin de mieux comprendre la situation épidémiologique. Des gratuités de tests sont toujours disponibles au MAPAQ.

Le CDPQ et Les Éleveurs remercient sincèrement l'éleveur chez qui est survenu le cas Index pour sa collaboration et pour avoir partagé les coordonnées de son site afin de permettre la réalisation de cette enquête épidémiologique sommaire.

Christian Klopfenstein pour l'équipe influenza porcine du Québec